

## Position du Canada

Le Sommet francophone est une occasion longtemps attendue de donner une nouvelle impulsion à la collaboration internationale en matière de langue française et de faire en sorte que les pays francophones se sentent ensemble plus en mesure de vivre en français les réalités de la fin du XX<sup>e</sup> siècle.

Le Canada a l'avantage d'avoir deux langues officielles, dont le français, qui est parlé par plus du quart de sa population. Sa situation géographique lui permet de connaître et de partager rapidement les nouvelles réalités, notamment celles de nature scientifique et technique, mais cela l'oblige aussi à composer constamment avec un envahissement linguistique certain si le français ne fait preuve de toute la vigueur nécessaire pour y résister.

C'est pourquoi le Canada fait en sorte que chacun puisse étudier dans sa langue maternelle, dont le français, et cherche à favoriser l'apprentissage de l'autre langue officielle de façon à promouvoir la dualité linguistique. Il a aussi acquis une longue et solide expérience dans le domaine des industries de la langue, notamment la traduction et la terminologie. Enfin, conscient du besoin de diffusion des connaissances et des idées en français, il est à la fine pointe des moyens informatiques de diffusion de l'information.

Le Canada est disposé à partager avec la Francophonie, de façon multilatérale ou bilatérale, les connaissances, l'expérience et les moyens dont il dispose, afin de faire en sorte que le français demeure une langue de civilisation et de culture bien de son temps.